

E

Editorial

Los fantasmas de los ex Presidentes

No sólo Allende y Aylwin, sino que también Frei Ruiz-Tagle y Bachelet vuelven a asomar sus narices por la contingencia política.

Entre tanta revisita reciente a los ex Presidentes, comenzando por el intento de compra por parte del Estado de las casas particulares de Salvador Allende y Patricio Aylwin para convertirlas en museos y así cuidar su patrimonio, hay otros dos ex Mandatarios que han salido a colación, pero no por temas inmobiliarios sino derechamente políticos.

El primero es Eduardo Frei Ruiz-Tagle (1994-2000), quien tras su última intervención en Icare fue incluso sindicado por el presidente de Republicanos como un elemento desestabilizador del tablero político en caso de que volviera a postularse a La Moneda, tal como lo hiciera infructuosamente en 2009. Ese mismo día, sin embargo, el propio Frei -de actuales 82 años- reconoció en entrevista con *El Mercurio* que no estaba disponible ("agradezco el reconocimiento, pero yo ya tengo mis años, estoy en otra etapa").

A diferencia de los ya octogenarios Frei Ruiz-Tagle y Ricardo Lagos -recientemente retirado de la política-, la doble ex Presidenta tiene recién 73 años, sólo dos más que Evelyn Matthei,

La segunda es, obviamente, Michelle Bachelet, de quien según se comenta en círculos oficialistas estaría dispuesta a evaluar una candidatura si se le dan todas las garantías que ella pide. Ello, pese a haber declinado la posibilidad tres veces en el último año, con el 70° aniversario del Consejo de Rectores como última ocasión.

Con todo, en la última encuesta Critería de ayer sigue siendo la mejor carta oficialista, con 11 puntos, a 17 de Evelyn Matthei (28), seguida por José Antonio Kast (10), Johannes Kaiser (7), Tomás Vodanovic (5), Carolina Tohá (3), Camila Vallejo (3), Marco Enriquez-Ominami (2) y Rodolfo Carter (2).

A diferencia de los ya octogenarios Frei Ruiz-Tagle y Ricardo Lagos -recientemente retirado de la política por motivos de salud-, la doble ex Presidenta (2006-2010 y 2014-2018) tiene recién 73 años, sólo dos más que Matthei, y sigue presente en determinadas actividades políticas, tal como fue su participación en un conversatorio en la Universidad de Valparaíso a fines del año pasado, cuando se manifestó preocupada por eventuales retrocesos de la democracia y una supuesta conculcación de derechos por parte de la extrema derecha.